

File

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, FIDEL CASTO, EN EL ACTO DE CLAUSURA DEL CONGRESO DE LA FEDERACION DE MUJERES CUBANAS CELEBRADO EN EL TEATRO "CHAPLIN", EL DIA PRIMERO DE OCTUBRE DE 1962.-

COMPANERAS DELEGADAS AL PRIMER CONGRESO NACIONAL DE LA FEDERACION DE MUJERES CUBANAS,

QUE RASO? NO SE OYE?

CUANDO OI LA PROTESTA PENSE HABRAN CAMBIADO DE NOMBRE, PORQUE EN EL MOMENTO QUE DECIA LA FEDERACION DE MUJERES CUBANAS EMPEZARON ALGUNAS DE USTEDES A DECIR QUE NO SE OIA PERO EL QUE NO OIA BIEN ERA YO. BUENO, PERO YA PARECEN QUE OYEN MEJOR, ES CUESTION DE ACERCARSE UN POQUITO MAS.

DECIAMOS, IBAMOS A DECIR QUE ESTE CONGRESO ~~SIEMPRE~~ SIGNIFICA PARA NUESTRA ORGANIZACION FEMENINA UN GRAN PASO DE AVANCE. LOS NUMEROS POR SI SOLOS EXPRESAN CUANTO HA CRECIDO ESTA ORGANIZACION. DESDE 17 MIL A 400 MIL (GRITOS) Y NUESTRAS CUATROCIENTAS MIL MUJERES FEDERADAS A CABAN DE CELEBRAR SU CONGRESO, DE APROBAR SUS ESTATUTOS, DE ACORDAR TAREAS A REALIZAR, ES DECIR, QUE SON 400 MIL MUJERES ORGANIZADAS Y CONSCIENTES DE SU TAREA.

POR EL ESTIMO VAN AVANZANDO TODAS LAS ORGANIZACIONES DE MASA DE LA REVOLUCION Y NOS PERMITIRA SEGUIR ADELANTE NUESTRA LUCHA REVOLUCIONARIA CON VENTAJAS QUE NO TENIAMOS AL PRINCIPIO. LAS MUJERES DENTRO DE LA SOCIEDAD TIENEN INTERESES QUE SON COMUNES A TODOS LOS MIEMBROS DE LA SOCIEDAD, PERO TAMBIEN TIENEN INTERESES QUE SON PROPIOS DE LAS MUJERES, SOBRE TODO CUANDO SE TRATA DE CREAR UNA SOCIEDAD DISTINTA DE ORGANIZAR UN MUNDO MEJOR PARA TODOS LOS SERES HUMANOS, LAS MUJERES TIENEN INTERESES MUY GRANDES EN ESE ESFUERZO, PORQUE ENTRE OTRAS COSAS LA MUJER CONSTITUYE UN SECTOR QUE EN EL MUNDO CAPITALISTA EN QUE VIVIAMOS ESTABA DISCRIMINADA. EN EL MUNDO QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO ES NECESARIO QUE DESAPAREZCA TODO VESTIGIO DE DISCRIMINACION EN LA MUJER PERO AUN CUANDO DESDE EL PUNTO DE VISTA LEGAL Y DESDE EL PUNTO DE VISTA OBJETIVO, DESPARECIERA TODO VESTIGIO DE DISCRIMINACION, QUEDAN TODAVIA UNA SERIE DE CIRCUNSTANCIAS DE ORDEN NATURAL Y DE COSTUMBRE QUE HACEN IMPORTANTE PARA LA MUJER ESTAR ORGANIZADA, TRABAJAR Y LUCHAR. EN NUESTRO PAIS, EMPEZANDO POR LA CUESTION DEL TRABAJO HABIA UN SINNUMERO DE ACTIVIDADES DE LAS CUALES ESTABAN PROSCRIPTAS LAS MUJERES. RECIENTEMENTE SE EMPIEZA A ABRIR CAMPO A LA ACTIVIDAD DE LA MUJER EN UNA SERIE DE TRABAJOS. ERA MUY DIFICIL ENCONTRAR, POR EJEMPLO, UNA MUJER DE ADMINISTRADORA DE UNA EMPRESA, DE UNA FABRICA, DE ALGUN CENTRAL AZUCARERO. ERA MUY DIFICIL ENCONTRAR A UNA MUJER TRABAJANDO EN EL TRANSPORTE, POR EJEMPLO. ERA DIFICIL ENCONTRAR A LA MUJER TRABAJANDO EN UNA SERIE DE GIROS DE LA ECONOMIA, COMO CONSECUENCIA DE LA COSTUMBRE Y SOBRE TODO COMO CONSECUENCIA DE LOS PREJUICIOS Y DE LA SITUACION DE DISCRIMINACION EN QUE VIVIA LA MUJER CUBANA EN LA SOCIEDAD ANTERIOR, Y ES NE

CESARIO QUE LAS MUJERES SE VAYAN ABRIENDO PASO NO SOLO EN DISTINTOS TIPOS DE TRABAJO MANUEL, SINO TAMBIEN EN EL TRABAJO INTELECTUAL; ES POR EJEMPLO SIGNIFICATIVO EL HECHO DE QUE EN UN ~~MINUTO~~ CURSO QUE COMENZARA DENTRO DE UNA SEMANA DE NIVELACION PARA INGRESAR EN LA ESCUELA DE MEDICINA, DE MIL DOSCIENTOS ASPIRANTES, HAY MAS DE QUINIENTAS MUCHACHAS (APLAUSOS). ESTO ~~MINUTO~~ SIGNIFICA QUE EN EL CAMINO DE LA CIENCIA TAMBIEN YA SE OBSERVA LA PRESENCIA DE LA MUJER EN PROPORCION MUY SUPERIOR A LO QUE SE HABIA VISTO HASTA ESTE MOMENTO. Y ASI SUCESIVAMENTE. NO SOLO ES JUSTO, SINO TAMBIEN ES NECESARIO. NO SOLO ES JUSTO QUE LA MUJER TENGA OPORTUNIDAD DE DESARROLLAR SU CAPACIDAD EN BENEFICIO DE LA SOCIEDAD, SINO TAMBIEN QUE ES NECESARIO A LA SOCIEDAD QUE LA MUJER ENCUENTRE TODAS LAS POSIBILIDADES DE DESARROLLAR SUS CAPACIDADES.

AQUELLA SOCIEDAD QUE LO DERROCHABA TODO, NO ES DE EXTRAÑAR QUE ENTRE OTRAS COSAS DERROCHARA EL TALENTO Y ~~LAS MENCIONADAS~~ CUALIDADES DE LAS MUJERES (APLAUSOS) ES DECIR, DESPERDICIARA ESAS CUALIDADES Y ESE TALENTO. EL PAIS LO NECESITA. PERO ADEMAS HAY UNA SERIE DE CUESTIONES QUE SE PUEDEN CONSIDERAR INTERESES PROPIOS DEL SECTOR FEMENINO DENTRO DE LA SOCIEDAD, FUNDAMENTALMENTE EN LO QUE SE REFIERE A SU CONDICION NATURAL DE MADRE, PROBLEMAS QUE SON EXCLUSIVOS DE ESE SECTOR Y QUE EN MUCHOS ASPECTOS HACEN IMPRESCINDIBLE QUE LA SOCIEDAD LES BRINDE POR TAL RAZON ESPECIAL ATENCION Y ESPECIAL AYUDA.

SABIDO ES CUAN DIFICIL ES PARA UNA MUJER PODER DESEMPEÑAR UN EMPLEO, SI POR EJEMPLO NO EXISTIERAN INSTITUCIONES PARA ATENDER A LOS HIJOS. PENSANDO EN ESE PROBLEMA FUE QUE LA REVOLUCION DIO IMPULSO A LOS CIRCULOS INFANTILES (APLAUSOS). SIN EMBARGO LOS CIRCULOS INFANTILES NO LO RESUELVEN TODO, AUN CUANDO HUBIERA EL NUMERO NECESARIO DE CIRCULOS INFANTILES QUE NO EXISTE. LOS NIÑOS CRECEN Y CUANDO YA NO ESTAN EN LA EDAD DEL CIRCULO INFANTIL NECESITAN TAMBIEN QUIEN LES PREPARE LOS ALIMENTOS, QUIEN LOS ATIENDA.

EXISTEN LOS PROBLEMAS QUE SE RELACIONAN CON UNA SERIE DE TAREAS LLAMADAS M DOMESTICAS QUE HAN ESCLAVIZADO A LA MUJER A TRAVES DE LA HISTORIA Y LAS MUJERES NECESITAN DE INSTITUCIONES QUE LAS REDIMAN TAMBIEN DE ESAS OBLIGACIONES QUE REQUIEREN TANTO ESFUERZO Y TANTAS ENERGIAS HUMANAS.

EN TODO ESE ORDEN DE COSAS HAY MUCHO POR HACER EN NUESTRO PAIS. NOSOTROS EN CONVERSACION CON LAS COMPAÑERAS DIRIGENTES DE LA FEDERACION DE MUJERES, HEMOS HABLADO DE ALGUNAS DE ESTAS CUESTIONES QUE YA HAN SIDO RECOGIDAS EN LOS PROYECTOS Y LAS TAREAS DE LA FEDERACION. LES DECIA, USTEDES TIENEN PROBLEMAS CON LOS NIÑOS, TIENEN PROBLEMAS CON LOS MUCHACHOS CUANDO YA ESTAN EN LA EDAD DE IR A LAS ESCUELAS, LUEGO LES INTERESAN LOS CIRCULOS INFANTILES PERO LES INTERESAN TAMBIEN LOS COMEDORES ESCOLARES (APLAUSOS). LES INTERESAN LAS LAVANDERIAS Y

LES DECIA SI USTEDES NO LUCHAN POR ESAS COSAS EN LOS DEMAS ORGANISMOS NO SE VAN ACORDAR DE ESO. ^{SEAN} ES NECESARIO QUE USTEDES, LAS QUE PROMUEVAN Y LAS QUE GESTIONEN ACERCA DE LOS DISTINTOS ORGANISMOS ADMINISTRATIVOS E IMPULSEN LA CREACION DE ESOS CENTROS QUE PUEDAN AYUDAR ^{ALIVIA A} LA MUJER DE UNA SERIE DE TAREAS QUE LA ESCLAVIZAN Y LE ROBAN UNA ENORME CANTIDAD DE TIEMPO QUE LE QUITAN A LA PRODUCCION.

HAY TAMBIEN OTRAS TAREAS COMO ESA DE COCINAR EN LA CASA, TAREA QUE LA COSTUMBRE HA ASIGNADO A LAS MUJERES, A LAS MUJERES LES INTERESAN TAMBIEN (INTERFERENCIA). LUEGO ES EVIDENTE QUE LAS MUJERES TIENEN EN LA REVOLUCION EXTRAORDINARIOS INTERESES. PRIMERO LAS CONDICIONES QUE LE PERMITAN EL ACCESO AL TRABAJO DECOROSO, UTIL, LAS CONDICIONES DE ORDEN SOCIAL, DE ORDEN LEGAL, DE ORDEN INSTITUCIONAL Y ADEMAS LAS CONDICIONES QUE LE PERMITAN LIBRARSE DE TODAS AQUELLAS AQUELLOS LAZOS QUE LAS ATAN A TODA UNA SERIE DE ACTIVIDADES Y QUE NO DEPENDEN DE LEYES, SINO QUE DEPENDEN DE INICIATIVA EN QUE NATURALMENTE POR SER MAS INTERESADAS LAS MUJERES SON LAS QUE DEBEN IMPULSAR ESAS TAREAS.

LA REVOLUCION GANA, EL PAIS GANA, LA SOCIEDAD GANA. EN LA MISMA MEDIDA QUE NOSOTROS SOMOS UN PAIS PEQUEÑO CON GRANDES RECURSOS NATURALES, DE POSIBLE DESARROLLO NECESITAREMOS MAS TECNICOS Y MAS BRAZOS PARA PODER APROVECHAR TODOS ESOS RECURSOS Y PODER ELEVAR EL STANDER DE VIDA GENERAL DEL PUEBLO. LUEGO POR ESO NECESITAMOS INCORPORAR A LA MUJER A LA PRODUCCION PERO PARA QUE LA MUJER SE INCORPORE A LA PRODUCCION Y AL MISMO TIEMPO SIGA DESEMPEÑANDO ESA TRASCENDENTAL FUNCION DE LA REPRODUCCION ES NECESARIO QUE LA MUJER CUENTE DENTRO DE LA SOCIEDAD DE INSTITUCIONES Y DE RECURSOS QUE LE PERMITAN SER TRABAJADORA Y AL MISMO TIEMPO SER MADRE (APLAUSOS).

NATURALMENTE QUE ESAS CONDICIONES NO SE HAN DE CREAR DE LA NOCHE A LA MAÑANA Y EN ALGUNAS TENEMOS CIERTAS LIMITACIONES. EN LOS CIRCULOS INFANTILES YA HE MOS DICHO QUE EL PROBLEMA FUNDAMENTAL ESTA EN LOS COSTOS Y QUE CADA CIRCULO SIGNIFICA UNA EROGACION ALTA POR PARTE DEL ESTADO, LO CUAL DESDE EL PUNTO DE VISTA FINANCIERO, CONSTITUYE UN OBSTACULO AL ESTABLECIMIENTO ILIMITADO DE CIRCULOS INFANTILES. APROVECHANDO ESA EXPERIENCIA ES POR LO QUE LAS DEMAS ORGANIZACIONES QUE SE HAGAN SERA NECESARIO HACERLAS SOBRE BASES DE COSTEABILIDAD. PONGAMOS UN EJEMPLO, SI EN CUALQUIER ESCUELA QUE TIENE 300 ALUMNOS SE ESTABLECE UN COMEDOR ESCOLAR PARA SERVIR EL ALMUERZO A LOS ALUMNOS Y QUED NO TENGAN QUE ~~REGR~~ REGRESAR A SU CASA Y QUE NO TENGAN LOS PADRES ESPERANDOLO ALLI PARA COCINARLES, ~~SI LO~~ QUE PAGA ESE ALUMNO ES REALMENTE LO QUE CUESTA CADA COMIDA, LA ALIMENTACION QUE SE LES DA, ES POSIBLE LOGRAR UN ALMUERZO BUENO, BARATO Y COSTEABLE. VAMOS A PONER UN EJEMPLO, EL NIÑOS QUE ALMUERECE 25 VECES AL MES Y TENGA QUE PAGAR POR EL ALMUERZO LO QUE CUESTE, DIGAMOS 45, 50 CENTAVOS, SON DOCE PESOS, DOCE PESOS Y MEDIO, DOS NIÑOS SON VENTICINCO PESOS LO QUE TENDRIAN QUE PAGAR QUE ES INFINITAMEN

TE MENOS QUE SI LA MADRE TIENE QUE DEJAR DE TRABAJAR POR ATENDERLO, POR HACERLE EL ALMUERZO O SI TIENE QUE PAGARLE A ALGUIEN PARA QUE LE HAGA EL ALMUERZO, PORQUE ES LO QUE TIENE QUE PAGAR, MAS LA ALIMENTACION DE LOS NIÑOS, MAS LO QUE ESA PERSONA CONSUME TAMBIEN EN LA CASA Y ENTONCES NO SON VENTICINCO PESOS POR DOS NIÑOS SON 60, son 80, son 100. AHORA SI CUANDO PONEMOS UN COMEDOR ESCOLAR COBRARMOS QUINCE CENTAVOS, CADA COMEDOR SE CONVIERTE EN UNA HIPOTECA Y ENTONCES SE PUEDEN HACER COMEDORES PARA DIEZ MIL, VEINTE MIL, PERO LLEGA UN LIMITE EN QUE NO SE PUEDE HACER MAS. SI SE PONEN SOBRE BASES COSTEABLES, ENTONCES SE PUEDEN HACER ILIMITADAMENTE LOS QUE SE NECESITEN, PORQUE SE TRATA ~~EN~~ NO DE REGALAR UN SERVICIO, SINO DE PRESTAR UN SERVICIO QUE DE TODAS MANERAS RESULTA DE GRAN UTILIDAD PARA TODA LA SOCIEDAD Y SI NO TENEMOS LOS RECURSOS AHORA PARA DARLOS GRATUITAMENTE PORQUE SERIA UNA ILUSION QUE NOSOTROS EN ESTA ETAPA EN QUE TENEMOS QUE DESARROLLAR NUESTRA ECONOMIA TODO LO FUESEMOS A DAR DE GRATIS PUES PODEMOS DAR MUY POCO. Y ENTONCES SE TRATA DE ORGANIZAR ESOS SERVICIOS. LO MISMO PASA CON LOS COMEDORES OBREROS. TAN IMPORTANTE PARA LA PRODUCCION COMO TODAS ESTAS INICIATIVAS SON LOS COMEDORES OBREROS, ES DECIR, UN COMEDOR DONDE EL OBRERO QUE VIVE DISTANTE DE SU CASA O QUE NO VIVE DISTANTE DE SU CASA DESEA ALLI ALMOZAR. ESO ALI VIARIA EN PRIMER LUGAR AL OBRERO ESO DE LAS DOS HORAS QUE ^{MUCHAS VECES} PIERDE POR IR Y VENIR A SU CASA, EL TRANSPORTE, LA TARDANZA, EL TRABAJO EN LA CASA SI ES EL CASO QUE SU COMPAÑERA TAMBIEN ~~MINIMAMENTE~~ TRABAJA. ENTONCES UNA DE LAS MEDIDAS, DE LAS INICIATIVAS QUE HAY QUE DESARROLLAR SON LOS COMEDORES EN LAS FABRICAS Y ESA ES UNA MEDIDA DE CARACTER URGENTE, SE PUEDE DECIR.

COMO YA EN EL PROXIMO AÑO NUESTRO PAIS CONTARA CON UNA SERIE DE AUMENTOS EN LA PRODUCCION (APLAUSOS), ES PROPOSITO DEL GOBIERNO REVOLUCIONARIO DARLE IMPULSO A UN SISTEMA DE COMEDORES OBREROS. DE MANERA QUE ESOS AUMENTOS DE PRODUCCION, UNA PARTE DE LOS MISMOS VAYAN DIRECTAMENTE A BENEFICIAR A LOS TRABAJADORES. DE ESA FORMA YA HAY ALGUNOS SECTORES OBREROS A LOS QUE EL GOBIERNO REVOLUCIONARIO COMO ES EL CASO DE LOS MINEROS A DECIDIDO ENVIARLES ASIGNACIONES ESPECIALES DE ABASTECIMIENTO (APLAUSOS), A LOS OBREROS MADEREROS QUE TRABAJAN EN LUGARES APARTADOS EN LOS CAMPOS, QUE REALIZAN UN TRABAJO DURO TAMBIEN SE LES ENVIARAN ASIGNACIONES ESPECIALES (APLAUSOS). A LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION QUE ESTEN REALIZANDO CONSTRUCCION DE CAMINOS, CARRETERAS, OBRAS APARTADAS, OBRAS HIDRAULICAS TAMBIEN SE LES ORGANIZARAN COMEDORES EN TODA LA ISLA (APLAUSOS) A LOS 350 MIL TRABAJADORES AZUCAREROS SE LES HARAN ASIGNACIONES ESPECIALES DE ALIMENTACION DURANTE LA ZAFRA (APLAUSOS). Y POR ULTIMO LOS TRES PRIMEROS MESES, COMENZANDO POR LA CAPITAL, DEBIDO A QUE ES LA CIUDAD DONDE MAS CONTRIBUYE A SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS DEL TRANSPORTE, EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO 1963 estaran ORGANIZADOS LOS COMEDORES; PARA 60 MIL TRABAJADORES EN NUESTRA CAPITAL (APLAUSOS) Y SERA

SE LES BRINDARA ESE SERVICIO, MEDIANTE ESE SERVICIO UNA BUENA ALIMENTACION POR SUS COSTOS Y AL MISMO TIEMPO SIN REBAJARLO DE LA LIBRETA (APLAUSOS). SERAN ASIGNACIONES EXTRAS. POR LO TANTO EN EL AÑO DE 1963, EL ESFUERZO PRINCIPAL SE HARA EN ESTE ORDEN DE COSAS EN LA ORGANIZACION DE COMEDORES OBREROS Y EL AÑO SIGUIENTE 1964, EL ESFUERZO SE HARA EL ACENTO PRINCIPAL EN LA ORGANIZACION DE COMEDORES ESCOLARES (APLAUSOS).

CON ESTO LLEVAREMOS UN ORDEN LOGICO, PRIMERO LA PRODUCCION, ES DECIR, ATENDER LAS NECESIDADES Y LA ALIMENTACION DE LOS TRABAJADORES, PORQUE EN LA MISMA MEDIDA QUE NUESTRA PRODUCCION AUMENTE PODREMOS CONTAR CON RECURSOS MAYORES PARA RESOLVER LOS DEMAS PROBLEMAS, PERO ES PROPOSITO DE LA REVOLUCION EN LOS PROXIMOS DOS AÑOS INSTALAR UN GRAN NUMERO DE ESTOS CENTROS, PRIMERO PARA LOS OBREROS Y DESPUES PARA LOS ESCOLARES.

PROCURAREMOS HACER UNA ORGANIZACION EFICIENTE Y EN ESA ORGANIZACION PUEDEN TRABAJAR MUCHAS MUJERES (APLAUSOS). PORQUE DESDE LUEGO USTEDES NO SE SI SABEN QUE/EL GIRO GASTRONOMICO ESTABA PROHIBIDO EL ACCESO A LAS MUJERES Y ERAN LAS QUE COCINABAN HISTORICAMENTE. SIN EMBARGO A PESAR DE ESE DERECHO HISTORICO NO TENIAN ACCESO AL SECTOR GASTRONOMICO. Y COMO ESTO SIGNIFICARA MILES Y MILES DE PERSONAS QUE TENDRAN QUE TRABAJAR EN ESTAS ORGANIZACIONES SERA UN SECTOR EN EL QUE PODRAN ENCONTRAR EMPLEO MUCHAS MUJERES (APLAUSOS) Y POR LO PRONTO EN LOS COMEDORES OBREROS APARTE DE UN PRIMER JEFE Y DE UN SEGUNDO JEFE QUE POR EXPERIENCIA YA DENTRO DE ESE SECTOR OBRERO SERAN HOMBRES YA ~~MEMEMEM~~ VAN A TENER ACCESO LAS MUJERES COMO AYUDANTES PERO CON LA OPORTUNIDAD DE ASCENDER DESPUES, SOBRE TODO MUCHAS DE ESAS MUJERES QUE AHORA PUEDEN EMPEZAR COMO AYUDANTES EN ESAS COCINAS OBRERAS PUEDEN DESEMPEÑAR OTRAS FUNCIONES ~~MIAMI~~ LAS QUE SEAN COMPETENTES EN LOS COMEDORES ESCOLARES QUE DESPUES SE VAN A ORGANIZAR EN EL AÑO SUBSIGUIENTE.

7 1958 ?

ESTAS MEDIDAS SE PODRAN IR LLEVANDO ADELANTE GRACIAS PRECISAMENTE AL HECHO DE QUE LA REVOLUCION EMPIEZA A CONTAR CON RECURSOS ADICIONALES, PRODUCTO DE LOS AUMENTOS EN LA PRODUCCION (APLAUSOS). CUANDO SE HABLA DE AUMENTO EN LA PRODUCCION SE ~~MM~~ ESTA HABLANDO SOBRE CIFRAS REALES, SOBRE DATOS ABSOLUTAMENTE VERACES Y DERIVADOS DE UN GRAN ESFUERZO QUE TODOS LOS COMPAÑEROS DE LA REVOLUCION VIENEN HACIENDO EN ESE SENTIDO Y CUYOS FRUTOS YA SON EVIDENTES. SIN EMBARGO, NOSOTROS EMPEZAMOS A CONTAR A PARTIR DEL PROXIMO AÑO Y LAS CIFRAS COMPARATIVAS ENTRE LA PRODUCCION EN UNA SERIE DE RINGOLESES EL PROXIMO AÑO Y EL AÑO ACTUAL. ASI NOSOTROS HEMOS DADO ALGUNAS CIFRAS SOBRE NUESTRA PRODUCCION POR EJEMPLO DEL PESCADO QUE HA SIDO ENTRE UNOS 60 y 70 MILLONES DE LIBRAS, SERA EN TOTAL ESTE AÑO. LO QUE HEMOS DISPUESTO MIENTRAS EL ~~MM~~ PROXIMO AÑO DISPONDREMOS DE 60 a 70 MILLONES DE LIBRAS MAS, LA MITAD APROXIMADAMENTE DE AUMENTO DE PRODUCCION NUESTRA Y LA

Aplausos de la Campesina
Reservacion - 6 -

OTRA MITAD COMO CONSECUENCIA DEL ACUERDO PESQUERO EFECTUADO CON LA UNION SOVIE
TICA (APLAUSOS). ESTO NOS PERMITIRA MEJORAR LOS ABASTECIMIENTOS EN EL CAMPO Y
ESTO ES IMPORTANTE, PORQUE HISTORICAMENTE LA CAPITAL TENIA UN CONSUMO MUCHO MA
YOR QUE EL INTERIOR Y CUANDO SE ASIGNARON LOS ABASTECIMIENTOS SE TUVIERON EN
CMMMM CUENTA CUAL ERA EL CONSUMO TRADICIONAL DE CADA REGION. AHORA TENDREMOS
QUE IR HACIA EL AUMENTO DE LOS ABASTECIMIENTOS PRINCIPALMENTE EN EL INTERIOR
DE LA REPUBLICA (APLAUSOS) Y EN EL PROXIMO AÑO YA TENDREMOS POR EJEMPLO LOS PRO
DUCTOS DEL MAR LOS PODREMOS LLEVAR A LOS CAMPOS. TENDREMOS MILLONES Y MILLONES
DE LIBRAS DE BAGALAO, POR EJEMPLO, PARA LLEVAR A LAS MONTAÑAS, A LOS CAMPOS Y
EN GENERAL AL INTERIOR, A LOS SITIOS DONDE NO SE CONSUME EL PESCADO. HAY AUMEN
TO DE PRODUCCION EN LAS AVES DE MENOS DE DOS MILLONES ESTE AÑO A UN NIVEL DE
CUATRO MILLONES EN EL AÑO ENTRANTE.

CIEN MIL RESES MAS QUE ESTE AÑO (APLAUSOS) GRACIAS EFECTIVAMENTE AL HECHO
DE QUE SE RESTRINGIERA LA MATANZA, DE QUE NO SE PERMITIERA MATAR HEMBRAS, LO QUE
NATURALMENTE DIO LUGAR A LA RESTRICCIÓN EN EL CONSUMO DE CARNE. ESO SIGNIFICABA
SACRIFICIOS PRESENTES. OTRA COSA HABRIA SIDO AUTORIZACION DE QUE SE MATARA TODO
EL GANADO QUE SE QUISIERA, NUESTRA MASA GANADERA HABRIA DISMINUIDO Y DENTRO DE
ALGUNOS AÑOS, ENTONCES SI HABRIAMOS TENIDO UN PROBLEMA MUY SERIO Y SIN ESPERAN
ZAS DE SOLUCION.

EN CUANTO A LA FABRICACION DE CALZADO QUE DEPENDE DEL NUMERO DE RESES QUE
SE SACRIFIQUE, ENTONCES SI EN ESTOS PRIMEROS AÑOS SE HABIAN SACRIFICADO UN MI
LLON, UN MILLON Y MEDIO HABRIA HABIDO ABUNDANCIA DE ZAPATOS TODOS, PERO EN LOS
AÑOS VENIDERS NO HABRIA HABIDO NI CARNE NI ZAPATOS. QUE ERA PREFERIBLE (APLAU
SOS) QUE ERA PREFERIBLE QUE ESTUVIERAMOS BIEN AHORA IRRESPONSABLEMENTE Y RENUN
CIARAMOS EN EL FUTURO A TENER MUCHO MAS QUE AHORA. ESO NO SE PODIA HACER. HA
BIA QUE PRESERVAR LA MASA GANADERA, ESO ES LO QUE NOS PERMITIRA AÑO POR AÑO UN
CONSUMO MAYOR DE CARNE, UN CONSUMO MAYOR DE LECHE, UN CONSUMO MAYOR DE PIELES,
DE PIELES. YA EL AÑO QUE VIENE TENDREMOS MAS PIELES CON ESAS CIEN MIL RESES MAS
QUE SE VAN A SACRIFICAR Y CON MAS DE CIEN MIL PIELES DE CERDO QUE ESTE AÑO NO
SE CONTO CON ESO. Y AÑO POR AÑO DISPONDREMOS DE MAS PIELES. ESTE AÑO LA PRO
DUCCION DE CALZADO SERA DE UNOS ONCE MILLONES DE PARES, SIN EMBARGO, PARA EL
AÑO 63 YA PODEMOS PRODUCIR CERCA DE QUINCE MILLONES DE PARES (APLAUSOS). CADA
AÑO PODREMOS PRODUCIR MAS, ES POSIBLE QUE PARA EL 65 PODAMOS PRODUCIR CERCA DE
20 MILLONES DE PARES DE ZAPATOS, PERO LO QUE INTERESA ES AHORA DE INMEDIATO EL
AÑO PROXIMO SERAN UNOS TRES MILLONES DE PARES MAS. LO OTRO SERIA DISTRIBUIR
MEJOR ESOS ZAPATOS, PORQUE DESDE EL MOMENTO EN QUE TODO EL MUNDO PUEDE TENER
CON QUE COMPRARSE UN PAR DE ZAPATOS, ENTONCES/ES NECESARIO LA PRODUCCION TOTAL DISTRIBUIRLA
MEJOR. ANTES LOS ZAPATOS SOBROBAN. A VECES, INCLUSO SE EXPORTABAN CUEROS - -

merfite !!!
va a Rusia...

Y SIN EMBARGO SOBROBAN LOS ZAPATOS. PARA QUIEN SOBROBA EL ZAPATO? PARA EL QUE PODIA COMPRARLO, PERO ESO ERA A BASE DE QUE CIENTOS Y CIENTOS DE MILES DE PERSONAS NO USARAN ~~N~~ ZAPATOS Y MUCHOS NIÑOS EN EL CAMPO LLEGABAN A LOS QUINCE AÑOS SIN HABERSE PUESTO NUNCA UN ZAPATO (APLAUSOS). HOY NO SE EXPORTAN PIELES, SIN EMBARGO NO ALCANZAN LOS ZAPATOS. HAY TAMBIEN UN PROBLEMA DE CALIDAD SOBRE EL CUAL SE HA ESTADO HACIENDO UN GRAN ESFUERZO Y ESPERAMOS QUE EL ESFUERZO EN ESE SENTIDO TAMBIEN ARROJE RESULTADOS, DE MANERA QUE EL ZAPATO NO DURE DOS MESES, DURE SEIS O DURE MAS (APLAUSOS). Y SOBRE TODO QUE NO SE CAIGAN LOS TACONES DE LAS MUJERES (APLAUSOS).

EN AVES, EN CARNE DE RES, EN PESCADO Y EN CARNE DE CERDO HAY AUMENTOS DE CONSIDERACION EN LA PRODUCCION. EL PROBLEMA ESTA AHORA EN IR MEJORANDO LOS - - ABASTECIMIENTOS EN AQUELLAS REGIONES DONDE HAN ESTADO MAS MAL ESOS ABASTECIMIENTOS, ES DECIR, DISTRIBUIRLOS CON JUSTICIA. NOSOTROS DECIAMOS HACE UNOS DIAS QUE YA LA MAYOR PARTE DE LOS PROBLEMAS MAS SERIOS DE NUESTRA ECONOMIA, LOS VAMOS SUPERANDO. YA LA ETAPA MAS DIFICIL LA HEMOS PASADO. NATURALMENTE, QUE EN ESTA ETAPA DIFICIL HEMOS CONTADO CON UN FACTOR TRASCENDENTAL QUE ES LA SOLIDARIDAD DEL CAMPO SOCIALISTA (APLAUSOS) Y MUY ESPECIALMENTE LA UNION SOVIETICA (APLAUSOS), LO QUE NOS HA PERMITIDO A NOSOTROS VENCER EXITOSAMENTE LAS ETAPAS MAS DURAS DE NUESTRA ECONOMIA Y QUE NOS PERMITIRA DENTRO DE POCOS AÑOS HABER DESARROLLADO YA NUESTROS RECURSOS HASTA UN GRADO TAL EN QUE CON NUESTROS PROPIOS RECURSOS YA PODAMOS SEGUIR ADELANTE. HOY MARCHAMOS CON UNA CONSIDERABLE AYUDA EXTERIOR, ESA AYUDA DEBEMOS SABERLA INVERTIR BIEN. NO DERROCHARLA, SINO INVERTIRLA EN BIENES REPRODUCTIVOS. INVERTIRLA EN INSTRUMENTOS DE TRABAJO Y LA IMPORTANCIA DE UNA INVERSION EN INSTRUMENTOS DE TRABAJO LA DEMUESTRA CUALQUIER EJEMPLO, PERO LES VOY A PONER UN EJEMPLO. LOS CINCO BARCOS PRIMEROS DE LA FLOTA SOVIETICA DE PESCA, QUE LLEGARON A NUESTRA CAPITAL Y QUE VAN A PASAR A CUBA, VALEN DOS MILLONES DE PESOS, SIN EMBARGO LOS PRODUCTOS QUE CON ESOS CINCO BARCOS SE PUEDEN OBTENER DEL MAR, VALEN PARA EL PUBLICO OCHO MILLONES Y MEDIO DE PESOS EN UN AÑO (APLAUSOS), ES DECIR, QUE UNA INVERSION DE DOS MILLONES SE CONVIERTE EN VALORES EQUIVALENTES CUATRO VECES MAYOR EN SOLO UN AÑO. CLARO QUE TODAS LAS INVERSIONES NO SON IGUALMENTE ~~MM~~ REPRODUCTIVAS. PERO NOSOTROS DECIAMOS HACE UNOS DIAS QUE NO SE VERAN AQUI AUMENTADOS EL NUMERO DE AUTOMOVILES NI DE COSAS DE LUJO, PERO SE VERA AUMENTAR EL NUMERO DE INSTRUMENTOS DE PRODUCCION, DE FABRICAS, DE MAQUINARIAS AGRICOLAS, DE REPRESAS, DE CARRETERAS, DE EQUIPOS DE TRANSPORTE, PORQUE ESO ES LO QUE NOS PERMITIRA IR ELEVANDO EL STANDARD DE VIDA DE LAS MASAS, ES DECIR, DE TODO EL PUEBLO. POR ESO NOSOTROS NO DEBEMOS MALGASTAR UN SOLO CENTAVO Y TODA LA AYUDA QUE RECIBIMOS SABERLA INVER

para Rusia!

TIR SOBRE TODO EN BIENES REPRODUCTIVOS, QUE ES LO QUE NOS PERMITIRAN AUMENTOS DE PRODUCCION CONSIDERABLES Y AVANZAR RAPIDAMENTE EN EL CAMPO ECONOMICO.

AFORTUNAMENTE YA NUESTRO PUEBLO COMPRENDE MEJOR ESTAS COSAS. CADA DIA EN TIENDE MAS DE ESTOS PROBLEMAS QUE SON PROBLEMAS CLARISIMOS Y DEBEMOS DEDICARNOS CON TODA LA ATENCION POSIBLE A LOS PROBLEMAS DE LA PRODUCCION, ESTA ES NUESTRA TAREA PRINCIPAL. NOSOTROS TENEMOS QUE PRODUCIR. PARA QUIEN PRODUCIMOS? (APLAUSOS). PARA QUIEN PRODUCIMOS? PARA NOSOTROS, ES DECIR, HOY EL PUEBLO PRODUCE PARA SI, NADIE LE ROBA, NADIE LE LLEVA PARA EL EXTRANJERO EL FRUTO DE SU TRABAJO. AL CONTRARIO DE FUERE NOS VIENE MAS AYUDA. NADIE NOS QUITA (APLAUSOS) NOS DAN, NOS AYUDAN Y AHORA QUE EL PUEBLO TRABAJA PARA SI, ES CUANDO EL PUEBLO TIENE OPORTUNIDAD DE OBTENER TODO LO QUE NECESITA, COMO? CON EL TRABAJO, CON LA PRODUCCION (APLAUSOS) (CANTAN ALGO)

NUESTRO PAIS ES UN CLARO EJEMPLO DE LO QUE PODRIA GANAR LA HUMANIDAD SI HUBIERA PAZ, SI LAS FUERZAS GUERRERISTAS FUESEN FRENADAS Y FUESEN OBLIGADAS A ACEPTAR UNA POLITICA DE PAZ, LO QUE PODRIA GANAR LA HUMANIDAD SI LAS INMENSAS SUMAS QUE SE GASTAN EN ARMAMENTOS SE INVIRTIERAN EN BIENES DE CAPITAL Y SE INVIRTIERAN EN EL DESARROLLO DE LOS PUEBLOS MAS POBRES. CON LOS RECURSOS QUE SE GASTAN EN CINCO AÑOS, NO DIGAMOS DIEZ AÑOS, O CON UNA PARTE DE LOS RECURSOS QUE SE GASTAN EN DIEZ AÑOS, QUE HOY LA HUMANIDAD GASTA EN ARMAMENTOS HABRIA PARA DESARROLLAR A TODAS LAS ZONAS MAS ATRASADAS ECONOMICAMENTE DEL MUNDO. SIN EMBARGO, QUIENES SE Oponen A ESO? QUIENES SON LOS UNICOS INTERESADOS EN QUE NO HAYA PAZ? QUIENES SON LOS UNICOS INTERESADOS EN QUE LOS AMERICANOS EN QUE EL MUNDO VIVA AL BORDE DE LA GUERRA? (GRITAN "LOS AMERICANOS") Y POR QUE? POR UNA SERIE DE RAZONES, PERO ENTRE OTRAS, PORQUE SON TRAFICANTES DE GUERRA. QUIENES SON LOS QUE SE Oponen, QUE FUERZAS SE Oponen A QUE HAYA UN DESARME? PUES, UNOS MONOPOLIOS, UNAS CORPORACIONES QUE VENDEN DECENAS DE MILES DE MILLONES TODOS LOS AÑOS Y QUE DENTRO DEL SISTEMA CAPITALISTA IMPLICA EL DESARME PARA ESAS COMPANIAS UNA TREMENDA CRISIS.

EN UN PAIS SOCIALISTA, EN CUALQUIER PAIS SOCIALISTA, EN LA UNION SOVIETICA, EL DESARME QUE SIGNIFICA? (APLAUSOS) SIGNIFICA QUE SE ARRUINE ALGUNA COMPANIA? (GRITOS DE !NO!) QUE SE QUEDE ALGUIEN SIN TRABAJO? (GRITAN !NO!) INMEDIATAMENTE DESMANTELAN ESA FABRICA, DONDE SE ESTAN CONSTRUYENDO TANQUES, EMPIEZAN A CONSTRUIR TRACTORES, CAMIONES, MAQUINARIA AGRICOLA, NO SE QUEDA NADIE SIN TRABAJO Y EL PAIS, LO QUE ESTA GASTANDO EN ARTICULOS DE GUERRA EMPEZARIA A GASTARLO EN BIENES UTILES Y BIENES PRODUCTIVOS. NO HABRIA PROBLEMA DE NINGUNA CLASE. EN CAMBIO QUE Ocurriria EN ESTADOS UNIDOS CON UN DESARME. QUIENES SE Oponen? LAS COMPANIAS, ESAS COMPANIAS SON LOS PRIMEROS INTERESES AFECTADOS. LES INTERESA EL NEGOCIO

CIO DE GUERRA. CLARO ESTA QUE AUN EL PROPIO SISTEMA CAPITALISTA PUDIERA ENCONTRAR SOLUCIONES SI EXISTEIRA REALMENTE UNA VOLUNTAD DE ENCONTRARLE SOLUCIONES, POR OTRAS VIAS Y NO POR LAS VIAS DE FABRICAR ARMAMENTOS. PERO LA VIA DE FABRICAR ARMAMENTOS ES PARA TODOS LOS TRAFICANTES DE ARMAS LA MAS COMODA Y POR ESO SE Oponen A TODA POLITICA DE PAZ. ESTO APARTE QUE LOS IMPERIALISTAS LES INTERESA MANTENER FUERZAS CON QUE AMEDRENTAR A LOS PAISES SUBDESARROLLADOS, A LOS PAISES COLONIALIZADOS Y POR ESO SE Oponen INTRANSIGENTEMENTE A TODA POLITICA DE PAZ, PERO ES UNA COSA CLARISIMA PARA TODA LA HUMANIDAD QUE LOS UNICOS INTERESADOS EN QUE NO HAYA PAZ Y LOS QUE TAN TREMENDO DAÑO OCASIONAN AL MUNDO SON LOS TRAFICANTES DE GUERRA, PRINCIPALMENTE LOS MONOPOLIOS YANQUIS. Y QUE SON LOS QUE AHORA CREAN ESTAS TENSIONES Y ESTOS PROBLEMAS, ENTRE OTROS LOS PROBLEMAS CON NUESTRO PAIS. PROBLEMAS QUE EL PUEBLO CUBANO Y EL GOBIERNO CUBANO ESTAN AFRONTANDO DECIDIDAMENTE CON EL APOYO DE LA UNION SOVIETICA (APLAUSOS) Y COMO USTEDES HAN SABIDO NUESTRO PRESIDENTE SE TRASLADARA A LAS NACIONES UNIDAS PARA DENUNCIAR ALLI LA POLITICA AGRESIVA (APLAUSOS) DE LOS ESTADOS UNIDOS CONTRA NUESTRO PAIS.

UNA PRUEBA DE LA SINRAZON DE LOS GUERRERISTAS Y DE QUIENES SON LOS GUERRERISTAS EN QUE PRECISAMENTE LOS ELEMENTOS MAS REACCIONARIOS SON LOS QUE PROMUEVEN EN LOS ESTADOS UNIDOS LA AGRESION A CUBA ES UN CARTEL QUE ENARBOLARON LOS RACISTAS DEL SUR EN OCASION DE SU PROTESTA POR EL INTENTO DE QUE INGRESARA UN JOVEN NEGRO EN LA UNIVERSIDAD DE MISSISSIPPI Y UNO DE LOS LETREROS DECIA "TROPAS FEDERALES A CUBA SI, PARA MISISSIPPI NO" EN RESPUESTA A LAS PRESIONES DEL GOBIERNO CENTRAL Y LA DECISION DEL GOBIERNO CENTRAL DE USAR TROPAS FEDERALES PARA QUE SE CUMPLIERA LA LEY, PARA QUE SE APLICARAN LAS SENTENCIAS DE LOS TRIBUNALES, PARA DEFENDER UN PRINCIPIO DE IGUALDAD. ELLOS DECIAN: TROPAS FEDERALES PARA ESO NO, TROPAS FEDERALES PARA INVADIR A CUBA SI.

CUANDO UNO DE LOS POCOS CASOS EN QUE SE PUEDE DECIR CON JUSTICIA QUE SE DEBEN EMPLEAR TROPAS ES PARA COMBATIR LA DISCRIMINACION Y NO PARA AGREDIR A OTRO PAIS. PERO LOS RACISTAS, LOS DISCRIMINADORES QUE SE Oponen AL INGRESO DE UN JOVEN NEGRO EN AQUELLA UNIVERSIDAD, PROMUEVEN LA AGRESION CONTRA NUESTRO PAIS Y POR ESO FRENTE A ESE LETRERO NOSOTROS DECIMOS "TROPAS FEDERALES CONTRA LOS DISCRIMINADORES SI, CONTRA CUBA NO" (APLAUSOS). PORQUE CUANDO LAS TROPAS FEDERALES VAYAN A DEFENDER EL DERECHO DE UN JOVEN NEGRO DE INGRESAR EN UNA UNIVERSIDAD ESTARAN HACIENDO UNA COSA JUSTA, ALLI DENTRO DE LOS ESTADOS UNIDOS Y CUANDO VAYAN A INVADIR A NUESTRO PAIS ESTARAN HACIENDO UNA COSA INJUSTA. ALLI PUEDEN RECIBIR EL RECONOCIMIENTO HASTA DE SUS ADVERSARIOS PORQUE NOSOTROS

ENTENDEMOS QUE ESE ES UN ACTO CORRECTO. AHORA UNA AGRESION A NUESTRO PAIS HA
CE QUE ESAS TROPAS FEDERALES NO ESTUVIERAN HACIENDO NADA JUSTO SINO COMETIENDO
UN ACTO DE PIRATERIA, DE BANDIDAJE: UN CRIMEN. Y VENDRIAN ENTONCES A MORIR -
AQUI M COMO UNOS BANDIDOS (APLAUSOS). Y POR ESO LOS MISMOS QUE ALLI REPRESENTAN
LA LINEA MAS REACCIONARIA, SON LOS QUE MAS PROCLAMAN LA AGRESION A CUBA, PERO
LA AGRESION A CUBA YA NO SE HA VUELTO CUALQUIER COSA, YA NO SE HA VUELTO UN JUE
GO, YA NO ES UN PASEO, NI MUCHO MENOS. ES QUE COMO ESTAN VIVIENDO UNAS CUANTOS
AÑOS CON RETRASO Y EL RELOJ MENTAL LO TIENEN TODAVIA A DIEZ O QUINCE AÑOS ATRAS
QUE GRITAN HOY LO QUE PODRIAN HABER GRITADO ENTONCES, PERO LO QUE HOY NO SE PUE
DE GRITAR, PORQUE HOY LAS COSAS SON DISTINTAS. Y LO QUE MAS LE CONVIENE A LOS
IMPERIALISTAS ES PONER EL RELOJ EN HORA (APLAUSOS) Y NUESTRO CONSEJO GRATUITO
A LOS SENADORES YANQUIS, ALOS CONGRESISTAS YANQUIS QUE PROPUGNAN LA AGRESION
CONTRA NUESTRO PAIS ES QUE PONGAN SUS RELOJES EN HORA (APLAUSOS). ENTONCES NO
GRITARAN LO QUE AHORA NO SE PUEDE GRITAR Y QUE ELLOS DEBIERAN DE SABERLO. DE-
BIERAN DE SABER QUE ESAS INVASIONES NO SE PUEDEN PROMOVER. PORQUE APARTE DE
ESTAR CONTRA TODO DERECHO, APARTE DE ESTAR CONTRA TODO DERECHO Y CONTRA TODA
MORAL Y CONTRA TODO PRINCIPIO ESTA CONTRA EL PROPIO PELLEJO DE LOS SENADORES Y
LOS CONGRESISTAS YANQUIS (APLAUSOS). Y POR ESO ES DE ESPERAR QUE ALGUNAS SEÑA-
LES DE LOS TIEMPOS, LES ADVIERTAN QUE ESTAN ATRASADOS Y QUE NO COMETAN ESE DIS-
PARATE. ES DE ESPERAR QUE NO COMETAN ESE DISPARATE. NOSOTROS DESEAMOS QUE ESE
DISPARATE NO LO COMETAN Y MUY SERENAMENTE LO DECIMOS EN UNPAIS DONDE NI LOS HOM-
BRES NI LAS MUJERES TIENEN MIEDO (APLAUSOS) Y ESOS SENADORES DEBIERAN ESTAR UN
POCO MAS INFORMADOS. ESOS SENADORES DEBIERAN ESTAR UN POCO MAS INFORMADOS DE
COMO PIENSA EL PUEBLO. QUE EL PUEBLO DE CUBA NO SON LOS MISERABLES DESERTORES,
EL GRUPO DE DESERTORES, NI DE TRAIADORES, QUE ESTAN ALLA AZUSANDO A LOS IMPERIA-
LISTAS CONTRA SU PUEBLO. EL PUEBLO DE CUBA M ES ESTE Y LO QUE DEBIERAN DE PRE-
GUNTARSE ESOS SEÑORES ES QUE PIENSAN NUESTROS HOMBRES, QUE PIENSAN NUESTRAS MU-
JERES, QUE PIENSAN NUESTRAS MADRES (APLAUSOS). Y PREGUNTARSE SI ESTE PUEBLO -
TIENE MIEDO (GRITOS DE !NO!) Y ENTONCES PREGUNTARSE PORQUE NO TIENE MIEDO ESTE
PUEBLO Y ENTONCES RESPONDERSE QUE ESTE ES UN PUEBLO QUE ESTA LLENO DE RAZON, ES-
TE ES UN PUEBLO QUE ESTA LLENO DE DIGNIDAD, LLENO DE CONVICCION, CONVENCIDO DE
QUE LE ASISTE (APLAUSOS) EL DERECHO, DE QUE TIENE DERECHO A HACER LO QUE ESTA
HACIENDO Y QUE LO QUE ESTA HACIENDO NO ES EN PERJUICIO DE NINGUN PUEBLO Y QUE
LO QUE ESTA HACIENDO EN BENEFICIO DE SU PROPIO INTERES, SIN DAÑAR A NADIE, BENE-
FICIA A NUESTRO PAIS Y QUE TENEMOS DERECHO A HACERLO Y M NO UN DERECHO QUE PRO-
CLAMAMOS DE PALABRA, SINO QUE SABEMOS SUSCRIBIR CON CUANTOS SACRIFICIOS SEAN NE-
CESARIOS, M LO SABEMOS SUSCRIBIR CON LA VIDA, LO SABEMOS SUSCRIBIR A CUALQUIER

A CUALQUIER PRECIO (APLAUSOS) (GRITOS DE "VENCEREMOS") (GRITOS DE "FIDEL, SEGURO A LOS YANQUIS DALE DURO" (CANTAN ALGO).

BASTANTE TIEMPO DESPRECIARON LOS GOBIERNANTES YANQUIS A ESTE PAIS, BASTANTE TIEMPO LO HUMILLARON, BASTANTE TIEMPO SE EQUIVOCARON ACERCA DE LA DIGNIDAD, DE LA VERGUENZA DEL PUEBLO NUESTRO. QUE YA ESTE NO ES EL PUEBLO AQUEL CUYOS HIJOS TENIAN QUE ANDAR POR EL MUNDO, SOPORTANDO LA HUMILLACION DE QUE SE CREYERAN DE QUE ESTE ERA UN ESTADO MAS DE LA UNION NORTEAMERICANA, DE QUE LOS PROPIOS ALUMNOS DE LAS ESCUELAS DE LOS ESTADOS UNIDOS CREYERAN QUE ESTO ERA UN CAYO, QUE NO SABIAN NI DE QUE SE TRATABA. YA PASARON AQUELLOS TIEMPOS EN QUE UN CUBANO NO CONTABA EN EL MUNDO Y VIVIMOS LOS TIEMPOS EN QUE UN CUBANO CUANDO TIENE VERGUENZA, ES DECIR UN CUBANO DE LOS QUE ESTAN CON SU PATRIA (APLAUSOS) ES RECIBIDO CON MUESTRAS DE CARIÑO DE AFECTO Y DE RECONOCIMIENTO EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO Y QUE TAN ALTO HA DE SER EL HONOR QUE ESO IMPLICA PARA UN CUBANO BUENO, COMO HA DE SER LA VERGUENZA PARA UN CUBANO MALO. PORQUE ME IMAGINO QUE LOS RECIBEN CON EL MISMO DESPRECIO EN CUALQUIER PARTE CON QUE LLENOS DE ADMIRACION RECIBEN LOS PUEBLOS A UN CUBANO REVOLUCIONARIO (APLAUSOS) Y ESE LUGAR EN EL MUNDO, ESE HONOR NO SE LO HA GANADO NUESTRO PUEBLO EN UNA LOTERIA, SINO LUCHANDO, SACRIFICANDOSE, ~~MEMO~~ ESPONRIENDOSE. ESE LUGAR SE LO GANO A BASE DE MUCHOS SACRIFICIOS Y DE MUCHA SANGRE Y ES HORA DE QUE LOS BOBERNANTES YANQUIS COMPRENDAN Y ACABEN DE SABER LA CALIDAD MORAL DEL PUEBLO CUBANO, PARA QUE ACABEN DE COMPRENDER PORQUE NO HAN PODIDO DERROTARNOS, PARA QUE ACABEN DE COMPRENDER PORQUE CON TODO SU ORO, TODAS SUS AMENAZAS, TODO SU BLOQUEO, Y TODAS SUS CAMPANAS, LA REVOLUCION VA A ENTRAR EN EL QUINTO AÑO Y SIN EMBARGO, NO HAN PODIDO HACERLE MELLA (APLAUSOS)

ME ES HORA DE QUE ACABEN DE COMPRENDER QUE ESTAN DERROTADOS (APLAUSOS) QUE ACABEN DE COMPRENDER QUE ESTAN VENCIDOS Y QUE NOS DEJEN EN PAZ. PORQUE EL PROBLEMA CON NOSOTROS NO SE LO BUSCAMOS NOSOTROS, SE LO BUSCARON ELLOS (APLAUSOS) Y SI ELLOS SE BUSCARON ESE PROBLEMA QUE SE QUITEN ESE PROBLEMA, ES DECIR, QUE RENUNCIEN A LA IDEA DE QUITARNOS DE ALANTE. ESE ES PROBLEMA. CUANDO ACABARON DE RESIGNARSE? CUANDO NOS DEJARAN EN PAZ? PERO SE VAN A HUNDIR MAS Ñ PRONTO MIENTRAS MENOS EN PAZ NOS DEJEN (APLAUSOS). Y DE ESO SE TRATA DE QUE SE ACABAN DE CONVENCER, DE QUE SE ACABEN DE PERSUADIR.

YA, DESDE LUEGO, ELLOS SABEN QUE SUS ESPERANZAS DE QUE NOS IBAMOS A HUNDIR ECONOMICAMENTE HAN FALLADO Y LA OTRA: LA ESPERANZA DE INVADIRNOS HA FALLADO TAMBIEN (APLAUSOS) PORQUE YA NO NOS PUEDEN INVADIR (APLAUSOS) O AL MENOS NO NOS PUEDEN INVADIR IMPUNEMENTE. YA LA COSA ES HARINA DE OTRO COSTAL (APLAUSOS). Y

NOSOTROS LO QUE QUEREMOS ES VIVIR EN PAZ. HASTA DONDE NOS ARMAREMOS? HASTA DONDE NOS DEJEN EN PAZ, HASTA DONDE NOS DEJEN EN PAZ (APLAUSOS) Y SENCILLAMENTE TENEMOS QUE GARANTIZARNOS LA PAZ. POR ESO TODOS LOS PASOS Y TODAS LAS MEDIDAS QUE HA DADO EL GOBIERNO REVOLUCIONARIO TIENDEN A ESO: A GARANTIZARNOS LA PAZ, A GARANTIZAR QUE NOS DEJEN EN PAZ Y A GARANTIZAR QUE NOS DEJEN TRABAJAR PORQUE ES DURO QUE TODO UN PUEBLO SE DEDIQUE FEBRILMENTE A TRABAJAR POR SU PORVENIR EN TODOS LOS ORDENES, PREPARANDO A SUS HIJOS PARA EL MAÑANA Y TENGA QUE VIVIR SIEMPRE CON LA AMENAZA SOBRE SUS CABEZAS, CON EL PUÑAL DEL IMPERIALISMO PENDIENTE DE NUESTRAS CABEZAS.

ES MUY DOLOROSO Y POR ESO NUESTRO PUEBLO TIENE QUE GARANTIZARSE LA PAZ. QUE LO DEJEN EN PAZ. DICEN QUE EL LOCO CON LA PENA ES CUERDO. Y EL IMPERIALISMO ES UNO DE ESOS LOCOS QUE SABE LO QUE HACE. UNA VEZ GARANTIZADAS LAS CONDICIONES DE PAZ, PODEMOS DEDICARNOS ENTERAMENTE Y CONFIADAMENTE A TRABAJAR Y A CREAR, A PRODUCIR PARA TENER TODOS BIENES (APLAUSOS) MAS EN EL ORDEN MATERIAL Y MAS EN EL ORDEN CULTURA, ES DECIR, MAS EN TODOS LOS ORDENES.

CREO QUE NUESTRO PUEBLO BIEN SE LO MERECE. CREO QUE LOS HOMBRES Y MUJERES DIGNOS DE ESTE PAIS BIEN SE LO MERECE Y LO LOGRARAN .

POR ESO COMPAÑERAS, AHORA QUE VAMOS A ENTRAR PRONTO EN EL V ANIVERSARIO (APLAUSOS), ES DECIR, QUE VAMOS A CUMPLIR EL CUARTO Y ENTRAR EN EL QUINTO Y QUE LA REVOLUCION VA LLEGANDO YA A UNA MUCHA MAYOR MADUREZ A UNA MUY SUPERIOR ORGANIZACION, QUE LAS MUJERES NO SE QUEDEN ATRAS (GRITOS DE !NO!), QUE LAS MUJERES SE SITUEN EN PRIMERA FILA (GRITOS DE !SI!) EN ESTA REVOLUCION QUE TANTO SIGNIFICA PARA LA MUJER CUBANA (APLAUSOS). EN ESTA REVOLUCION QUE TANTO SIGNIFICA PARA LOS HIJOS DE LAS MUJERES CUBANAS (APLAUSOS).

MUJERES CUBANAS, CUYOS HIJOS ESTAN EN LAS ESCUELAS, EN LOS INSTITUTOS TECNOLOGICOS, EN LAS UNIVERSIDADES, CUYOS HIJOS ESTAN HOY EN LAS MONTAÑAS RECOGIENDO CAFE JUNTO A SUS HERMANOS CAMPESINOS. MUJERES CUBANAS, CUYOS HIJOS ESTAN EN NUESTRAS UNIDADES DE COMBATE, EN NUESTRAS DIVISIONES DE INFANTERIA, EN NUESTRAS UNIDADES DE ARTILLERIA, EN NUESTROS AVIONES COMO SOLDADOS DEL PUEBLO, COMO SOLDADOS DE LA PATRIA. MUJERES CUBANAS, CUYOS HIJOS Y CUYOS ESPOSOS, ESTAN EN LOS CENTROS DE TRABAJO, IMPULSANDO LA REVOLUCION. MADRES CUBANAS, QUIEN COMO USTEDES ~~NA~~ ESTAN EN EL PRIMER LUGAR DEL CORAZON DE CADA CUBANO, HAN DE ESTAR TAMBIEN EN LA PRIMERA TRINCHERA, EN LA PRIMERA FILA, EN LA VANGUARDIA DE LA REVOLUCION.

PATRIA O MUERTE (GRITOS DE "VENCEREMOS")

TOCAN LA "INTERNACIONAL"